
24ème Dimanche Ordinaire A   

 
« Pardonne à ton frère de tout ton cœur » 

 Ne pardonne pas seulement sept fois  

  mais soixante-dix fois sept fois”, 

Cette réponse de Jésus à l'Apôtre Pierre est très claire.  

 

Cette parole du Seigneur nous voulons l’accueillir  

 avec foi et confiance. 

 

Et pourtant, elle nous pose des questions : 

 Pardonner toujours, n'est-ce pas encourager  

  ceux qui font le mal ? 

 N’est-ce pas leur donner envie de recommencer ? 

 

Et encore, peut-on oublier le mal  

 qu'on nous a fait ? 

 
Au temps de Jésus, on pensait qu’il ne fallait pas  

 parler aux hommes et aux femmes  

  qui n'étaient pas fidèles  
   à la religion et à la Loi.  

 Il fallait éviter les païens et les pécheurs. 
 

Mais Jésus est venu ouvrir un nouveau chemin. 

 Et son attitude a fait scandale !  

 

Un jour, le Seigneur vient à Jéricho  

 et, sur un arbre, il aperçoit Zachée,  

le percepteur malhonnête,  

 qui est montré du doigt par tous les juifs fidèles. 

D'un geste de la main, Jésus l’appelle:  

 « Zachée, descends vite,  

  car je veux aller manger dans ta maison. » 
 

Ce geste et cette parole sont pour Zachée un signe : 

 Jésus, lui fait confiance, à lui le pécheur.  

Zachée commence à comprendre : 

 Il n'est pas prisonnier de ses fautes d'autrefois. 

      Dieu lui-même l'invite à regarder vers l'avenir.   

Alors Zachée, le pécheur, choisit lui-même 

 de réparer son péché.  

  De lui- même, il décide de changer sa vie.  
 

Pendant la Passion de Jésus, 

 l'Apôtre Pierre avait renié son maître par trois fois. 

Après sa résurrection, trois fois de suite,  

 Jésus demande à Pierre de proclamer  

  Pierre, m’aimes-tu ? m’aimes-tu vraiment ?  

Et les paroles du Seigneur qui ont suivi sa réponse  

 ont fait comprendre à Pierre  

que malgré sa faiblesse et ses chutes 



 Jésus lui confie la responsabilité  

  de conduire son Eglise.  

Jésus fait confiance et offre son pardon. 
 

Mais, « faire confiance et offrir son pardon »,  

 c'est prendre un risque :  

nous ne sommes jamais sûrs que le frère acceptera l'appel  

 que nous lui lançons. 

Jésus lui-même en a fait l’expérience : 

 après la trahison, il appelait encore Judas son ami,  

  mais le traître ne se laisse pas toucher  

   par cette marque d’amitié de Jésus. 
 

Et pourtant, faire confiance à celui qui nous a offensés 

 et lui donner le pardon, 

c'est offrir à cet homme la chance de se redresser  

 et de reprendre sa vie en main dans l'espérance. 
 

Faire confiance malgré tout et pardonner, 

 c'est manifester, comme Jésus,  

le grand désir de Dieu : 

 “que l'homme se convertisse... qu'il laisse le mal.”  

Car si Dieu pardonne,  

 c'est pour que l'homme espère et vive pleinement.. 
 

 

 

 

Frères et sœurs,  

Nous-même nous avons fait l'expérience  

 du pardon de Dieu dans son Eglise, 

  et nous avons retrouvé l'espérance.  
 

Et, quand Dieu nous pardonne,  

 il nous rend capables 
  ♦ de pardonner à notre tour 

  ♦ et de vivre en frères avec tous.  
 

Jean Paul II nous l’a rappelé ces derniers temps : 

 ~ Il n’y a pas de paix sans pardon. 

Pour qu’il y ait une paix véritable,  

 La paix en famille, la paix entre voisins 

  comme dans le dans le monde, 

   il faut être prêt à pardonner. 
 

Frères et sœurs, 

Suivons alors l’invitation que Jésus nous redit 
  ce matin (ce soir) : 

 PARDONNE A TON FRERE,  

  PARDONNE TOUJOURS.  
 Car là, et là seulement, est le chemin  

  de la JUSTICE et de l'AMOUR.   

         Amen 
 

Père DERR Lucien, SMA  

  


